



# ASSEMBLÉE NATIONALE

## 13ème législature

armée

Question écrite n° 129606

### Texte de la question

M. Christian Eckert attire l'attention de M. le ministre de la défense et des anciens combattants sur les grandes manœuvres militaires internationales qui ont eu lieu récemment sur la côte Est des États-Unis d'Amérique. Les États-Unis et huit autres pays, dont la France, conduisent le long de la côte Est des États-Unis depuis le 30 janvier 2012 un exercice amphibie majeur, *Bold Alligator*, destiné à contrer une menace majeure. L'exercice comprend un débarquement et un assaut aérien, 25 navires sont impliqués. Ces manœuvres, pour la première fois ouvertes par les Américains à d'autres pays, constituent «l'exercice amphibie le plus important des dix dernières années», selon l'amiral John Harvey, chargé de la gestion de la flotte américaine. Il lui demande de bien vouloir lui indiquer quelles sont exactement les forces françaises engagées dans ces manœuvres.

### Texte de la réponse

Organisé conjointement par l'US Navy et le corps des Marines au large de la côte Est des Etats-Unis d'Amérique du 24 janvier au 13 février 2012, l'exercice interallié « Bold Alligator 2012 » a constitué en effet la plus importante manœuvre amphibie menée depuis dix ans. Le volume des forces engagées à ce titre par la France a été de loin le plus significatif, après celui des forces aéronavales américaines, parmi l'ensemble des nations participantes. Il correspond, dans le référentiel français, à un groupe amphibie autonome de type 1. Sa composition était la suivante : un état-major embarqué de type « Combat amphibious task group » de 35 hommes, issu de l'état-major de type « High readiness force - Maritime component command » stationné à Toulon ; un bâtiment de projection et de commandement, le Mistral, et ses embarcations spécialisées (un engin de débarquement amphibie rapide (EDA-R) et deux chalands de transport de matériel), servis au total par 212 marins ; un groupement tactique embarqué de l'armée de terre de 300 hommes, incluant un état-major tactique du 21e régiment d'infanterie de Marine, deux compagnies et une section logistique mettant en oeuvre 80 véhicules ; un sous-groupement aéromobile de l'aviation légère de l'armée de terre de 72 hommes armant et soutenant quatre Puma et deux Gazelle. Par ailleurs, cet exercice d'envergure a permis la première mise en oeuvre « opérationnelle » de l'EDA-R, récemment livré à la marine par les chantiers du groupe des constructions navales et industrielles de la Méditerranée, en charge de sa conception et de sa fabrication.

### Données clés

**Auteur :** [M. Christian Eckert](#)

**Circonscription :** Meurthe-et-Moselle (7<sup>e</sup> circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 129606

**Rubrique :** Défense

**Ministère interrogé :** Défense et anciens combattants

**Ministère attributaire :** Défense et anciens combattants

**Date(s) clée(s)**

**Question publiée le :** 6 mars 2012, page 1964

**Réponse publiée le : 1er mai 2012, page 3257**